

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta
 En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . . 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 18 de Enero de 1887.

N.º 1.667.

Correo de hoy

UN PARTIDO TORPEDO

Porque el fusionismo era poco liberal, se desprendió de sus filas la izquierda; y porque los conservadores no se atrevieron á serlo desde el poder, á raíz de la muerte de Alfonso XII, es decir por ser poco conservadores, se apartó de ellos el romerismo heterodoxo, y ahora, aquellos ultra liberales y estos ultra conservadores se funden en un solo partido, encontrándose unidos en principios, procedimientos y aspiraciones. ¡*Plaudite cices!*

El pisto es de tal naturaleza que imposibilita los comentarios. Además, aun en el caso de ser posibles, no nos toca á nosotros hacerlos, sino á conservadores y fusionistas y los monárquicos en general para quienes es una perturbacion ese nuevo partido, verdadero *torpedo* lanzado al convenio del Pardo y á los pies de la monarquía.

Con mozos tan dispiertos y arriscados como el Sr. Romero Robledo y generales como los que bullen al rededor del Sr. Lopez Dominguez, se puede ir léjos, pero muy léjos, en el camino de la destruccion y del embrollo. El nuevo partido no tendrá, como no tiene, verdaderas afirmaciones de gobierno; pero es una verdadera Santa Bárbara por su contenido de materias explosibles y destructoras; es una fuerza negativa, que dará un disgusto diario á los partidos de la restauracion, que se habían distribuido amigablemente el usufructo de ésta.

En tal concepto, y despues de consignar por deberes de conciencia lo mal que nos parece esa nueva monstruosidad política, los republicanos no podemos menos que contemplar con verdadera curiosidad lo que va á pasar en el seno de la monarquía, una vez en la arena ese tercer aspirante al poder, y entablada la lucha á muerte *pro dominatione* entre fusionistas, conservadores y terceros en discordia.

Si al mismo tiempo que contemplamos como espectadores esa verdadera disolucion política, acertamos á recibir las enseñanzas que de ella se desprenden y á huir de esos funestos ejemplos, no será perdido para España y para la democracia del fenómeno del partido-torpedo.

(*Mercantil Valenciano*).

Sr. Director del «Mercantil Valenciano.»

Madrid 14.

Hoy todas las conversaciones en los círculos políticos versan sobre el mismo tema: Union de romeristas é izquierdistas, que ya puede darse como un hecho.

El resultado de la reunion de anoche ustedes lo conocen, y por lo tanto nada he de decir aquí. Únicamente que de lo allí ocurrido, á lo que se notaba esta tarde en el salon de conferencias, hay gran diferencia. En la reunion del Circulo, el conde de Heredia Spínola en primer término, y en segundo los Sres. Botella, Rodriguez San Pedro y Alvarez Mariño se mostraron contrarios á todo pacto que tuviera por base el programa izquierdista. Pues esta tarde, excepto el primero, que ya puede considerarse desligado del señor Romero, todos á una proclaman la union con la izquierda, aceptando *íntegro* el programa democrático de esa agrupacion.

Parece inverosímil esto, pero es verdad. Los romeristas no ven inconveniente ninguno en aceptar la constitucion del 69, que es el programa izquierdista, á cambio de que el general Lopez Dominguez se haga *proteccionista*, aceptando la especie de programa que lanzó en el Congreso el Sr. Romero al intervenir en el debate político con motivo del mensaje; único programa claro, por decirlo así, que tenían los romeristas, ansiosos de ganarse las simpatías de las clases productoras.

Tales son las condiciones de la fusion que esta tarde habrán quedado convenidas entre los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez en la conferencia que están celebrando.

El jefe será el general, y el nombre del partido no será el de izquierdista.

Queda, pues, formado un partido político democrático y proteccionista en las cuestiones económicas á la manera de los demócratas en los Estados Unidos, eminentemente proteccionistas y exageradamente democráticos.

Ya se conoce la historia de la muerte de Melgares, Frasco Antonio y el Portugués. Segun la version oficial, la Guardia civil estaba en en connivencia con un hermano de Frasco Antonio, el cual les facilitaba noticias del rumbo que llevaba la cuadrilla, noticias que con gusto facilitaba Frasco, porque podían servirle para colocar á Melgares junto á los perseguidores y él huir, viniendo á quedar de jefe. Pero como los planes cambiaron, Frasco Antonio y el Portugués se pusieron de acuerdo para organizar nueva cuadrilla, y el primero, allá por el 8 ó el 9 de Diciembre, dió muerte á Melgares en el sitio donde ha aparecido el cadáver.

Esto dicen hoy, aunque ayer aseguraban que la opinion facultativa era de que la muerte había ocurrido recientemente.

Muerto Melgares, el Bizco huyó por un lado y el Frasco y el Portugués, unidos, tomaron el camino de Málaga, viniendo á morir en Velez por la misma Guardia civil que recibía las confidencias del hermano de Frasco.

Se cree que el Bizco no haya salido de Andalucía, como se proponía por encontrarse casi ciego; esto hace tener la esperanza de que pronto caerá en poder de la Guardia civil.

Está reunido el Consejo de ministros para tratar de la campaña parlamentaria y designar el capitán general de Puerto-Rico, que aun no está acordado.

Algo se ha hablado esta tarde de las cuestiones del partido republicano. Lo que piensa el señor Ruiz Zorrilla en estos momentos nadie lo sabe, creyéndose que despues de la Asamblea publicará un manifiesto.

La Asamblea federal se reunirá en Barcelona á mediados de Febrero.

Es cierto que el señor Pi asistirá al Congreso cuando se discutan los presupuestos, en cuyos debates intervendrá.

En la reunion que esta tarde han celebrado casi todos los individuos de la comision de actas, se ha acordado no prestarse á reeleccion.

Una triste noticia.

La legacion del Brasil está reclutando gente para que vayan á poblar aquel pais. En pocos dias se han inscrito más de cuatro mil personas, en su mayoría obreros.

Sigue hablándose de la desgracia ocurrida á la *Trini*; de modo que la atencion pública se reparte en la capital de España entre los bandoleros andaluces y las *horizontales* madrileñas.

Con este motivo escribe un acreditado periódico un artículo titulado *Horizontalismo*, en el cual, despues de referir lo acontecido á la *Trini*, y que como saben los lectores de «El Mercantil Valenciano», se reduce á una caída que sufrió paseando en coche por el Retiro, se exponen algunas consideraciones que no deben caer en saco roto, y que yo reproduzco gustoso para que lleguen á conocimiento de las esposas y madres, porque la desmoralizacion ha llegado al extremo de que pase sin protesta que el alcalde de Madrid ofrezca el coche á una de esas *horizontales* sin que se formule una sola protesta.

Dice así «El Día»:

«Tiempo ha que «El Día» señaló la tendencia, que en Madrid se advierte de unos años á esta parte, de imitar uno de los peores aspectos de Paris.

Las horizontales parisienses campan, dominan y se enseñorean de todos los sitios públicos. Los trenes más perfectos, los trajes más artísticos, los platos más escogidos, los vinos más primorosos, los mejores puéstos en los teatros, todo lo acaparan.

En Lóndres, donde hay mayor poblacion, doble riqueza, doble afluencia de extranjeros—que son los que pasan por fomentar esas locuras—la escena cambia por completo: no deja de existir el vicio; pero no triunfa.

Preguntada la razon de esa diferencia, la explican del modo más sencillo. Mientras en Paris un hombre no pierde nada por ser visto en público con una *cocotte*, el que en Lóndres se atreviera á hacerlo, de-

jaría de ser recibido en sociedad.

No se ha necesitado apelar á medidas administrativas, no se ha invocado la ayuda del gobierno. La sociedad se ha bastado á sí misma; las esposas y las madres han sabido como defenderse.

Aun es tiempo para que la mujer española conserve, como la inglesa, la posición que la corresponde y queden las horizontales donde deben quedar.

De lo contrario, lo irán invadiendo todo como en Paris, y las tendremos en todas partes desarrollando un lujo insensato en el que forzosamente se llevarán la palma; perdicion de jóvenes, ruina de viejos, humillacion para la mujer virtuosa, obstáculo á los casamientos, y en una palabra, destruccion de la familia.

«En cuanto á la autoridad que cedió su coche con insignias y plateados galones, jamás se ha visto, en Paris mismo, cosa semejante; y el dia que ocurriera en aquella patria de Zola y de *Grille d' Egout*, es seguro que la opinion pública le obligaría á presentar la dimision.»—X.

La guerra

«El Imparcial» ha publicado los siguientes telegramas que encierran interés:

Lóndres 13, 7-46 m.

Los corresponsales del «Times» y de otros periódicos en Berlin telegrafian que los discursos pronunciados en el Reichstag, al discutirse los créditos extraordinarios para el ejército, han creado en toda Alemania, y más particularmente en Berlin, la opinion firme y casi universal de que Europa se encuentra en visperas de un gran conflicto, que ya se halla muy inmediato.

Los mismos periódicos publican esta mañana telegramas de San Petersburgo, diciendo que los citados discursos han causado mala impresion en los círculos gubernamentales y políticos de Rusia.

La prensa se encuentra unanimemente alarmada y hostil á Alemania.

Los periódicos más autorizados, la «*Novoe Vremya*» y el «*Novosti*», publican artículos comentando las declaraciones del principe de Bismarck con profundo escepticismo y diciendo que las palabras del canciller alemán no pueden menos de engendrar grandes recelos y sospechas en el ánimo del pueblo ruso.—C.

Paris 13, 10 n.

Al ocuparse «Le Telegraph» del último discurso de Bismarck ha dicho que quizá se resuelva diplomáticamente la cuestion de Alsacia-Lorena.

Con referencia á esta apreciacion, he tenido ocasion de oír rumores que proceden de las más altas regiones diplomáticas, y, segun ellos, Rusia aprovechará la ocasion de mediar entre Francia y Alemania, obteniendo de ésta la cesion de la Alsacia y la Lorena.

Entonces, Rusia, Alemania y Francia buscarían mutuas compensaciones y premio de sus sacrificios y servicios pacificadores, retocando y corrigiendo á su capricho el mapa de Europa.

Esta version puede ser tomada, ó como el sueño de un diplomático ó como una solución real, impuesta por la imposibilidad de continuar la actual situación de hostilidad constante.—M.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Londres 11.

El «Standard» asegura hoy que Rusia aconseja á Turquía que declare oficialmente ilegal la regencia búgara y la Sobranje.

El «Standard» se muestra bastante pesimista, manifestando que el estado de las cosas en Oriente continúa siendo grave.

Londres 14.

Los funerales del conde de Iddesleigh se verificarán el martes próximo en Pynes, cerca de Exeter, donde tenía su residencia aquel distinguido hombre público.

Washington 14.

El Senado norte americano ha tomado un acuerdo declarando disuelta la secta de los mormones, como contraria á la moral, y castigando con severas penas á cuantos practiquen la poligamia en el territorio de Utah.

París 14.

Algunos periódicos franceses se quejan del lenguaje de la prensa inglesa que se empeña en propalar noticias pesimistas respecto de las relaciones entre Francia y Alemania, con el fin, dicen, de atizar el fuego de la discordia.

«A pesar de las declaraciones pacíficas del príncipe de Bismarck, dice una hoja oficiosa francesa, nuestros buenos vecinos y amigos los ingleses comentan el discurso del gran canciller en un sentido abiertamente hostil á Francia. Al decir de la prensa británica, Francia es en Europa un elemento de discordia, Francia la que constituye un peligro permanente para la paz, y Francia la que obliga á la pacífica Alemania á aumentar sus armamentos en proporciones formidables.»

Se espera con viva ansiedad la votación del Parlamento alemán sobre el proyecto de ley aumentando el contingente del ejército en tiempo de paz. Suponen muchos que será desechado y confían algunos que la Cámara germánica cederá.

Berlin 14.

A pesar de la actitud aparentemente favorable á Alemania de la prensa inglesa, el príncipe de Bismark se mostró poco reconocido en el nuevo discurso que pronunció ayer en el Parlamento alemán en defensa del proyecto militar.

Hablando de los ingleses que quieren indisponer á Alemania con Rusia y manifiestan el deseo de que estalle una guerra entre ambas, dijo. «Nosotros tenemos fronteras muy extensas con Rusia, mientras que Inglaterra nada grave tiene que temer en su casa de los rusos.»

Fundándose en esto, añadió irónicamente que Inglaterra estaba en mejores condiciones que Alemania para combatir en Rusia.

Londres 14.

Se asegura que Lord Iddesleigh falleció á consecuencia de un ataque apoplético, que le produjo una viva discusión con el marqués de Salisbury, en cuya casa se encontraba.

Madrid 15.

Han sido espulsados ocho alumnos de la academia de infantería de Toledo por conatos de insubordinación.

«El Imparcial» ve gustoso que el Sr. Romero Robledo, que tanto ha combatido la libertad, ofrezca ahora ser su paladin.

El Nuncio de Su Santidad ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Moret.

También han conferenciado con nuestro ministro de Estado los representantes de Alemania, Austria, Italia y otros diplomáticos acreditados en la corte de España.

«El Imparcial» da la voz de alerta al general Lopez Dominguez, y le recuerda la conducta que siguió el señor Romero Robledo con el señor Cánovas del Castillo.

Los comités izquierdistas de la provincia de Lérida se han reconstituido, nombrando presidentes honorarios á los señores Romero Robledo, Lopez Dominguez y Martinez Brau.

Los amigos de los señores Gullon y marqués de la Vega de Armijo se resisten á unirse con los romeristas y Lope dominguistas.

Madrid 15, 9-30 n.

«La Correspondencia de España», dice, que segun opinión de un alto personaje del partido gobernante la situación del gabinete es sumamente difícil, porque las discrepancias le han expuesto á un quebrantamiento.

El mismo personaje cree que aunque el Sr. Sagasta cayera del poder, continuarán gobernando los liberales formándose un gabinete Martos, Martinez Campos ó Camacho.

Madrid 15, 10 n.

En Montevideo se ha impuesto cuarentena de 21 días á todos los buques procedentes de la república Argentina.

París.—La Bolsa ha cerrado con una baja general en los valores públicos.

El consolidado español ha descendido 90 céntimos.

El sarampion está causando estragos en París.

Madrid 15, 10-15 n.

En la conferencia que celebraron los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo quedó definitivamente acordada la union de las huestes que capitanean uno y otro, formando un nuevo partido, que se llamará liberal reformista.

La prensa toda continúa censurándoles.

El Sr. Castelar, juzgando al nuevo partido, ha dicho que si éste llegase al poder se retraerian los conservadores.

Por su parte, éstos creen que entonces el Sr. Castelar pediría contra aquel gobierno una coalición, en la que entrasen el Sr. Pi hasta el señor Pidal.

Madrid 15, 10-15 r.

«El Resumen» declara hecha la fusion entre izquierdistas y romeristas y la defiende, porque sus principios se inspiran en las necesidades públicas y en el interés de la patria, de la libertad y las instituciones.

El Sr. Camacho no asistirá á la reunion de los senadores de la mayoría por motivos particulares y porque continúa en la actitud que fijó en su último discurso.

De los buques de nuestra escuadra solo dos visitarán Italia. Los restantes permanecerán entre las islas Baleares y Marsella.

Brevemente presentará el gobierno á las Cortes el proyecto-ley reglamentando el trabajo de los niños.

Madrid 16, 12-15 mda.

A la reunion de los diputados de la mayoría han asistido 146, estando representados 108.

En su discurso el Sr. Sagasta les escita á que no den importancia á las cuestiones políticas y que se consagren á hacer administración, discutiendo el código civil y penal y el proyecto sobre el jurado para que á toda prisa se aprueben, á fin de no dilatar el cumplimiento de las promesas hechas por el partido, estableciendo y creando la riqueza municipal y abriendo nuevos mercados al comercio.

Esto, añade, no significará que rehusemos aceptar los debates políticos que quieran las oposiciones.

Exigió la mayor prontitud en la presentación de dictámenes de las respectivas comisiones.

Justifica al partido liberal de haber obrado con sinceridad en cumplimiento de sus compromisos.

Reconoció la libertad de la regia prerogativa para cambiar el gobierno.

Habló despues el marqués de Valderrazo para declarar en nombre suyo y en el de la comision de actas que declinaban la reeleccion en virtud del cansancio que les había producido este cargo.

Se propuso y fué aprobada la reeleccion de la mesa del Congreso.

Para la nueva comision de actas fueron designados los Sres. Laguardia, Nunez, Velasco, Belegon, Perojo, Villasaute, Laserna, Moreu, Chaves, Quintana y Villanueva.

Madrid 16, 12-30 mda.

Berlin.—Se cree que las próximas elecciones darán mayoría al gobierno, y de esta manera se aprobarán los proyectos militares.

París.—Acentúanse las corrientes de concordia entre los diversos grupos republicanos, conjurándose por ahora la derrota que amenazaba al gobierno en la Cámara.

Madrid 16, 12-30 mda.

Reunion de la mayoría.—El señor Martos dá las gracias por su reeleccion. Dice que siguiendo el procedimiento indicado por el señor Sagasta, quedará probado el liberalismo del partido; añade, que aprobándose en la segunda legislatura los proyectos de ley anunciados, llegará el gobierno al término de su mision. Sin escusar razones, dijo, escusemos palabras, porque es urgente la necesidad de convertir en leyes lo que hoy son proyectos. Aludiendo á las disidencias, pidió que no se oscurezca la marcha administrativa del gobierno por cuestiones que considera hijas de detalles subalternos.

Recomendó la disciplina en la mayoría única manera de refrenar á las oposiciones de hacer provechosa la legislatura.

Terminó con un brillante elogio á la reina.

La reunion se disolvió vitoreando á la regente.

MAHON

Como era de esperar, el diario de la calle del Bastion trata de desfigurar completamente los hechos relacionados con la causa que se sigue á los individuos de la junta del Censo y á diez electores que firmaron dobles propuestas de interventores en la última eleccion de Diputados á Cortes.

En primer lugar ignoramos de donde deduce que nosotros nos reimos del asunto. Léjos de inspirarnos alegría y risa, esta cuestion nos inspira tristeza y sobre todo sed de justicia, para que las responsabili-

dades se exijan á los que de ellas se hayan hecho acreedores.

Luego se atreve el referido diario á estampar la siguiente frase: «la junta del Censo tiene la culpa de que estos (los diez electores aparceros de Ciudadela) se vean ahora empapelados»

Si no conociéramos de antemano la avieva intencion y pérfidos sentimientos que guían de ordinario la pluma del diario de la calle del Bastion, dicha frase nos sorprendería. Pero semejante periódico solo pudiera sorprendernos si sus palabras fuesen dictadas por un sentimiento bueno y honrado. Vamos á probar este concepto que nos merece.

Los diez electores ciudadelanos han sido declarados procesados por haber suscrito dobles propuestas de interventores, es decir, por haber votado dos veces por medio de propuesta suscrita por ellos ó por acta notarial. Su doble voto lo emitieron antes de reunirse la junta del Censo, y por tanto la comision del delito si lo hubiere, es independiente y ajeno por completo al acuerdo de la junta. Esta solo podrá resolver si el voto era ó no válido, pero estaba en su mano impedir que los citados individuos votaran no segunda vez, cuando en su calidad de electores solo podían hacerlo una sola.

Si los vocales de la junta incurrieron ó no en responsabilidad legal con su acuerdo lo decidirá el Tribunal competent; pero que un periódico de la localidad tenga la osadía de alterar los hechos que se hallan bajo la accion de la justicia, y atribuir de antemano la culpa de estar procesados con diez electores á la junta del Censo, es demostrar que se posee escaso de ponzoña y que se carece de conciencia.

Si aquellos diez electores no hubiesen firmado dos veces las propuestas, ni ellos se verian hoy procesados ni tampoco los individuos de la junta. ¿Y quién tiene la culpa si aquellos pobres aparceros firmaron por segunda vez? A buen seguro que los electores no habian leído en su vida la Ley electoral é ignoraban por completo si con su acto podian incurrir en responsabilidad. De alguno de estos procesados sabemos que para arrancarse e la firma para la segunda propuesta se le dijo por los partidarios del Sr. Trémol que era un acto perfecto lícito, sin la menor responsabilidad y que quedaba subsistente la primera propuesta de interventores que había firmado.

Ahora bien: ¿quiénes son los culpables? Los pobres payeses que desconocerian por completo la Ley electoral y no podian ni soñar siquiera la responsabilidad criminal que pudiera exigírseles, o los que prevaleciéndose de su ignorancia y de su buena fé les engañaron y les indujeron á firmar las dobles propuestas!

Estos son los hechos verdaderos, y la verdad, por mas que se quiera

ocultar prevalecerá ante los tribunales.

Y basta por hoy.

Con motivo de la celebración del sexto centenario de la conquista de Menorca se ha notado en los dos últimos días, mayor animación que la acostumbrada por las calles de esta ciudad.

A las iluminaciones de varios edificios públicos, dependencias oficiales y casas particulares, que se verificaron en las noches de ayer y anteayer, debemos añadir la función religiosa celebrada á las diez de la mañana en la parroquia de Santa María, á la que asistió una comisión del Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde don Sebastián Vinent y la procesion á las once y media que recorrió el trayecto anunciado, con asistencia de varias congregaciones religiosas, del clero parroquial y de la citada comisión del Ayuntamiento, cerrando la marcha la música del Regimiento Infantería de Filipinas que guarnece esta plaza, y un piquete del mismo.

Se verificaron repartos en metálico y en artículos de comer á varios pobres, y por último se recolectó para los que ampara la Beneficencia domiciliaria y para las acogidas en el Asilo de huérfanas, la cantidad de 153'50 pesetas, acto laudable llevado á cabo por varios jóvenes que, al compás de los acordes de una banda de música, recorrieron las calles de esta población implorando la caridad pública en favor de dichas asociaciones benéficas, cuya suma, después de deducidos los gastos, será entregada á las mismas.

Al diario viejo quizá le causaría exirañeza el que, á pesar de haberse invitado á todas las autoridades de esta ciudad para las funciones religiosas que ayer se celebraron, y á pesar también de haber sido su opinión manifestada con mucho bombo y platillos en su número del sábado último, que la antes mencionada procesion prometía revestir extraordinaria importancia, por hallarse invitadas á ella las autoridades, los jefes y oficiales de los cuerpos é institutos de esta guarnición, empleados del orden civil, Director y Claustro del Instituto, Colegio de abogados, Juez municipal, etc. etc., asistiera tan solo á este último acto, la referida comisión del Ayuntamiento. ¿Qué le pareció la tal ausencia de autoridades y funcionarios en un acto á que se trató de dar la mayor lucidez posible? Si lo contrario hubiera sucedido; si no hubiera habido representación de nuestra Corporación municipal en la repetida fiesta cívico-religiosa, seguramente al otro día, con la vocinglería á que nos tiene acostumbrados, se le hubieran ocurrido una infinidad de razones para demostrar que el Ayuntamiento no acierta en ninguno de

sus actos; mas veremos lo que se le ocurre en vista de haber sucedido lo contrario de lo que, seguramente hubiera deseado el viejo, esto es: asistencia á la procesion, de todas las Autoridades y Corporaciones, á excepcion empero de la que únicamente asistió; la de nuestro Ayuntamiento.

En el teatro Principal y sociedades recreativas de esta ciudad se han celebrado en los dos últimos días, las funciones que oportunamente se anunciaron, viéndose con tal motivo, tanto uno como otras, extraordinariamente concurridas.

Donde más animado estuvo, fué sin duda anoche en dicho Coliseo, en que tuvo lugar la segunda representación de la preciosa zarzuela «La Guerra Santa», y en la que lucieron una vez más sus relevantes dotes artísticas las tipleas Sras. Viada y Sandoval, el barítono Sr. Ferrusola, y el bajo Sr. Lloret, dignamente secundados por el tenor cómico Sr. Palmada, por el Sr. Valldeperas y por el demás personal de la compañía.

Auguramos á la Empresa de nuestro Teatro principal, pingües beneficios, de seguir poniendo en escena, obras como la que se representó anoche con gran aplauso del público.

El jueves próximo tendrá lugar en el teatro Principal el beneficio del bajo de la compañía don Enrique Lloret, quien según noticias lo dedica al Excmo. Sr. Gobernador militar de la isla y á los señores gejes y oficiales de la guarnición.

La función elegida por el beneficiado es la ópera española en 3 actos «Marina», cantando además el ária de introduccion de la ópera «Nabuco».

Es de esperar que tanto por lo escogido de la función como por las simpatías que el beneficiado cuenta entre los concurrentes al teatro se vea este, en la noche del jueves, más concurrido que de costumbre.

Tan extraordinaria fué la concurrencia que asistió anoche al teatro que no recordamos haber visto nunca un lleno tan completo; para que nuestros lectores se hagan cargo de la manera como estaría el coliseo bastará que les digamos que la empresa dió orden de devolver el precio de la entrada á las personas que lo solicitasen.

Ha fallecido en Sansellas, el teniente coronel de infantería de Marina D. Matías Garau y Cirer, el que había desempeñado el cargo de segundo comandante de Marina de esta isla.

Se halla vacante y ha de proveerse por concurso la segunda escuela de niños de Alayor.

Se ha anunciado el pago del capital é intereses de los depósitos

procedentes á los Ayuntamientos siguientes: Alayor 1888 pesetas 58 céntimos. Ciudadela 7.841 pesetas 26 céntimos.

Ha sido declarado cesante el Inspector de Instrucción primaria de esta Provincia D. José M. Bércia.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Menorca» fondeado á las cuatro de esta madrugada.

D. Gabriel Albertí, Eulogio Foch, Luis Feliu, José Alemany, María Jaume, María Costa, Juan Coll, Manuel Rubio, Antonio Leon, Juan Leon, Blas Ferrer, José Márqués, Margarita Parera, Jaime Gomila, Bernardo Artigas, Margarita Riera, Isabel Quevedo, Francisco Aranda, su esposa y un hijo, Pedro J. Rigo, Francisca Monserrat, Juan Picornell, Miguel Ferrer, N. Montesinos, un oficial y señora.—Total 28.

BOLSA DE MADRID

17 de Enero.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'900
4 por 100 amortizable . . . 78'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 94'000

BOLSA DE BARCELONA

17 de Enero, 4'20 t.

4 por 100 interior. 64'700
4 por 100 exterior. 65'020
4 por 100 amortizable 79'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 94'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 90'870
Banco Hispano Colonial . . . 44'500
Acciones ferrocarril Francia. 37'000
Id. Norte 79'000
Id. Orense. 11'120
Obligaciones Francia. 58'620
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 30'620
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Trasatlánticas . 92'500

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 17 Enero de 1887.

Como día semi-festivo se halla este vecindario recorriendo las calles y concurriendo a la Rambla para ver transitar la cabalgata de cuadrúpedos enjaezados y engalanados, que recorren las principales calles de la ciudad. Las tiendas en su mayoría cerradas tienen sus puertas, y puede decirse sin temor de mentir, que hoy es un día festivo para Palma.

De especial mención y digno de escribirse, nada hay, amigo director en la semana pasada. Lo de siempre; vuelcos de carruages, alguna que otra riña, los agentes de orden público durmiéndose en sus puestos, el Gobernador á caza de jugadores, el tiempo resuelto y de mal cariz, las calles convertidas en pantanos, siendo imposible transitar por ellas, sin que nadie se interese por el público que es el que sufre las consecuencias del abandono en que se hallan nuestras vías. El teatro abriendo sus puertas casi todas las noches; el público sin asistir como sería de desear (sobre todo para el empresario, que lleva gastado un dínaral, y nadie corresponde á sus sacrificios.) Los sermones, las cuarenta horas y las funciones de iglesia, atraen á la mayoría de los habitantes de Palma, y el coliseo se ve desierto, frío y sin nadie que aplauda á los artistas, que aplaudidos han sido en un sin número de teatros. Y no es que este año tengamos mala compañía de ópera, no señor; es de lo mejorcito que se ha conocido aquí. Como variación en los debuts también la hay; se cantan por lo ménos dos funciones nuevas cada semana, y sin embargo de esto, el público no asiste. El patio, palcos y hasta el paraíso se hallan vacíos. La aristocracia mallorquina pretende entender en óperas, de inteligente, de ser aficionada al bel canto, y á pesar de esto, el pobre empresario (como dice Campanone) es el que sufre las consecuencias, el caballo blanco. El cañonero de guerra «Alsedo» que salió el miércoles de la semana

anterior, trajo ayer de remolque un buque de vela, encontrado en la mar cargado de tabaco. Los tripulantes de la expresada embarcación fueron presos y traídos á Palma por el expresado cañonero, y á más los 37 bultos tabaco apresado, cuyo género debía hoy entregarse á la Administración de Hacienda.

Parece que la sociedad «Círculo mallorquin» trata de convocar junta general para dar un espléndido baile de máscaras uno de estos días y destinar una respetable cantidad para la beneficencia y pobres mendiguistas, celebrando así el cobro del premio gordo con que fué agraciado dicho casino.

Supongo sabrán Vds. la cesantía del inspector de escuelas públicas D. José M. Bércia, en sustitucion del cual ha sido nombrado y tomado posesion, el joven profesor D. Guillermo Terradas. Al mismo tiempo ha sido nombrado vocal de las Baleares D. José Bercéio.

Hasta el lunes próximo me despidó

CAMPO-AMOR.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 17.

Los señores Romero Rovedo y Lopez Dominguez han acordado formar el partido liberal reformista.

Las Cámaras han verificado sesiones preparatorias para la apertura de Cortes.

Madrid 18.

Se ha abierto la segunda legislatura.

En la sesion de hoy es probable que el diputado señor Montilla interpele al Gobierno sobre la fuga de los sargentos.

Inmediatamente se discutirá el proyecto de ley sobre admisiones temporales.

BOLSIN

Barcelona 16, 10-26 n.

Interior, 64'65.

Exterior, 85'00.

TEATRO

COMPANIA LIRICO-DRAMATICA

Funcion para el jueves

4.ª serie 6.ª de abono

A beneficio del bajo D. Enrique Lloret; quien la dedica al Excelentísimo señor D. Hipólito Llorente Gobernador Militar de esta Isla y señores Jefes y oficiales de la guarnición de esta Plaza.

Programa

1.ª La tan aplaudida ópera española música del maestro Arrieta en 3 actos, titulada

MARINA

puesta en escena con toda propiedad y bajo el siguiente

Reperto

Marina, Sra. Sandoval.—Teresa, señora Sanchez.—Jorge, Sr. Seguro.—Roque, señor Ferrusola.—Pascual, Sr. Lloret.—Capitan Alberto, Sr. Valldeperas.—Marinero, Pagés.

Marineros, pescadores y coro en general.

2.ª En el intermedio del 2.ª y 3.ª actos cantará el beneficiado la introduccion y cavatina coreada de la ópera italiana «Nabuco».

3.ª Amenizará la función la banda de música del Regimiento Infantería de Filipinas que tocará en los entreactos, las mas escogidas piezas de su repertorio, en obsequio del beneficiado.

Se empezará á las 8. Precios, los ya publicados.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte y cinco del corriente y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado varios muebles y efectos embargados á Antonio Albertí y Albertí, bajo el tipo de su respectivo justiprecio del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte, el que le servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros á los interesados y exhibirán además su cédula personal: pues así lo tengo mandado en los autos de referencia.

Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Subasta

El domingo 30 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitación verbal si las posturas acomodaren, en el despacho del notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avalúo, las casas sitas en Alayor número 2 de la calle de las Novias y números 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí Nou, Camí den Boix y Biniatzau, con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 21 de Enero de 1887.

Ha de constar de 35.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 1.834, importantes 1.277.500 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Plas.
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	30.000
2 de 10.000	20.000
3 de 6.000	18.000
20 de 4.000	80.000
1.800 de 500	900.000
2 aprox. de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500
1.834	1.277.500

Mahon 11 de Enero de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Batatas

Se hallarán recién confitadas y crudas en la confitería de Cardona, calle de San Roque número 39. Los domingos y días festivos se confeccionarán los muy ricos pasteles de picadillo de carne. Dátiles de Berbería á 2 reales vellon libra.

39, Calle San Roque, 39

Para vender

Lo está una estancia en el término de Ferreiras, denominada (de Ponseti) dividida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

- 1.º Trozo de «la era», ó sea la montaña, cabida de siete cuarteras y media con una era, boyera, pajar, pozo y pilas, justipreciado por 1.500 duros.
 - 2.º «Coll-llis», cabida tres cuarteras y media, con pozo y pilas: justipreciado por 1.300 duros.
 - 3.º «Las Seguinás» cabida dos cuarteras y media, con pozo y pila, justipreciado por 500 duros.
 - 4.º «Molino nuevo», cabida 2 cuarteras cinco barcillas, con boyera, justipreciado por 1.100 duros.
- Informes dirigirse Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositaris: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS
de la Abadía de SOULAC (Gironda)
Prior Dom MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cuotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el msjor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX
Agente General:

Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero

Mallorca cristiana

Poema de la conquista de Mallorca
lo primer y mes gran fet d'armas del alt
REY EN JAUME

DAMÁS CALVET

MESTRE EN GAY SABER
Constará de quinze á vint entregas de 64 planas ab una portada obra del distinguit pintor decoratiu Sr. Mirabent. Lo preu per entrega será de
UNA PESSETA
Se suscriu á se llibreria de G. Bals, Hannover 33, Mahó.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50, Arraval, 50.

Gran rebaja de precios

- Todo lo confeccionado
- Una capa entera por 40 pesetas.
- Trages buenos forros desde 20 »
- Un ruso matafrio 24 »

Todos los demás géneros de la casa han sufrido una importante rebaja que durará hasta el 17 del corriente.

Mr. Pradere

Calle Nueva, 19.—Mahon.

GRAN OCASION

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 rs. á 50 rs. par.
Arteojos finglás de 50 rs. á 30 rs. par.
Idem agua de 10 rs. á 6 rs. par.
Anteojos larga vista.
Gemelos para teatro á precios sumamente baratos.
Monturas oro y plata de concha y de acero.
Aprovechad esta ocasion tan solo por ocho dias.
CALLE NUEVA, NÚM. 19.

Alcaldia de Mahon

Contribucion Territorial
Hasta el día 31 del presente mes de Enero se admitiran en la Secretaría de este Ayuntamiento escrituras de venta y demás títulos traslativos de dominio al objeto de hacer constar el correspondiente traspaso de fincas en el apéndice del amillaramiento que ha de preceder al reparatimiento de la contribucion territorial de este distrito para el próximo año económico de 1887-88.
Mahon 5 de Enero 1887.—Sebastian Vinent.

Casino del Consey

Sociedad Filantrópica
Para el miércoles próximo 12 del que cursa y á las ocho de su noche quedará convocada Junta General extraordinaria, al objeto de tratar sobre la funcion que en beneficio de esta Sociedad cuenta dar el día 24 de este mes en el teatro principal.
Atendido el interés del asunto se suplica la puntual asistencia.
Mahon 10 Enero de 1887.—El Secretario, A. B. Ponseti.

LIBRERIA RELIGIOSA Y CIENTÍFICA
DEL
Heredero de D. Pablo Riera
BARCELONA

Representantes de la misma en Menorca
D. Salvador Fabregues, imprenta, Ciudadela.
D. Bernardo Fabregues, imprenta, Mahon.
Se hallan de venta en los citados establecimientos las obras siguientes:
Glorias de Maria, por Ligorio.
Catecismo explicado, por Claret.
Mes del Rosario, por Moran.
Manual de Meditaciones, por Villacastin.
Visita al Santísimo, por Ligorio.
Imitacion de Cristo, por Kempis.
El Devoto de San Luis Gonzaga.
Camino recto y seguro para llegar al Cielo.
El Cristiano perfecto.
Despertador Euocarístico, etc.

En venta

Lo está una casa sita en Alayor y plaza del Principe n.º 18. Informará el notario de Mahon D. José Vinent.

FONDA BALEAR
DE
PASCUAL ALEMANY
Palma de Mallorca
PLAZA MAYOR
Se sirve á la carta y en mesa redonda
La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

Para alquilar

Lo está la casa calle del Sol número 11. Para informes calle de Santa Victoria núm. 10.

ANTONIO CARDONA

MÉDICO CIRUJANO
Participa á sus clientes su nuevo domicilio en la calle San Roque 25.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.